

Zeitschrift: Bulletin des Schweizerischen Elektrotechnischen Vereins, des Verbandes Schweizerischer Elektrizitätsunternehmen = Bulletin de l'Association suisse des électriciens, de l'Association des entreprises électriques suisses

Herausgeber: Schweizerischer Elektrotechnischer Verein ; Verband Schweizerischer Elektrizitätsunternehmen

Band: 78 (1987)

Heft: 1

Vorwort: Neujahrsgruss = Vœux de bonne année 1987

Autor: Sutter, Fred

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Neujahrsgross

Seit mehreren Jahren zeichnet sich im SEV ein tiefgreifender Wandel ab. Eine sensibilisierte Umwelt, verstärkte internationale Verflechtungen und die rasante Entwicklung der Technik haben den Vorstand veranlasst, die Geschäftspolitik unter Beizug eines Unternehmensberaters gründlich zu überprüfen und dem Verein mit einem modernen Leitbild neue Impulse zu erteilen. Diesem Leitbild von 1985 folgten letztes Jahr neue Statuten. Bereits prägen die beiden Fachgesellschaften, d.h. die Informationstechnische Gesellschaft (ITG) und die 1986 gegründete Energietechnische Gesellschaft (ETG) sowie das modern gestaltete Bulletin, ein neues Erscheinungsbild des SEV und sind Zeugen verstärkter Dienstleistungen.

Diese erfreuliche Entwicklung ist nicht zuletzt das Verdienst des im Herbst 1986 zurückgetretenen Präsidenten, Herrn Jean-Louis Dreyer. Mit der ihm eigenen welschen Dynamik hat er es verstanden, seit längerer Zeit erwogene Gedanken in die Tat umzusetzen. Als seinen Nachfolger verpflichtet mich sein grosser Einsatz für den SEV ganz besonders.

Nach langjährigem fruchtbarem Wirken ist Ende Jahr Direktor Ernst Dünner zurückgetreten. Ihm ist es insbesondere gelungen, dem SEV in internationalen Gremien gebührende Beachtung zu geben. Die letzte Generalversammlung hat seine Tätigkeit durch die Ernennung zum Ehrenmitglied gewürdigt. Seine Aufgaben hat am 1. Januar 1987 Dr. Johannes Heyner als neuer Direktor übernommen.

1987 – Nun gilt es, die Zukunft des SEV zu gestalten. Im Leitbild 1985 ist die einzuschlagende Richtung festgelegt: Ausgerichtet auf die modernen Technologien fördert der SEV die Weiterentwicklung der Elektrotechnik. Er bietet seinen Mitgliedern und der Öffentlichkeit hochstehende, den Bedürfnissen entsprechende Dienstleistungen an. Dank breiter Abstützung auf die schweizerischen Fachkreise wird er sich für deren gemeinsamen Ziele in der Öffentlichkeit und gegenüber Behörden einsetzen.

Auf diesem vorgezeichneten Weg wollen wir in den kommenden Jahren weiterschreiten. Sie, liebe Mitglieder und Freude des SEV rufe ich auf, dem vorwärtsstrebenden Verein Ihre Treue zu wahren und ihn durch Ihre Mitarbeit und Sympathie zu unterstützen.

Zum Jahreswechsel entbiete ich Ihnen im Namen des Vorstandes und aller Mitarbeiter des SEV meine besten Wünsche.

Schweizerischer Elektrotechnischer Verein

Fred Sutter, Präsident

Aufruf an alle SEV-Mitglieder

Bitte vergessen Sie die Urabstimmung betreffend Statutenänderung nicht.

Termin: 15. Januar 1987.

Wir zählen auf Ihre Stimme!

Vœux de bonne année 1987

Depuis déjà plusieurs années, l'ASE vit une profonde évolution. L'évolution foudroyante de la technique, dans un milieu sensibilisé et avec son imbrication internationale toujours plus étroite, a conduit le Comité à examiner à fond la politique de l'entreprise avec l'assistance d'un expert-conseil en gestion et organisation, pour donner à l'Association de nouvelles impulsions avec des «lignes directrices» modernes. Les nouveaux statuts de l'année dernière répondent à ces «lignes directrices de la politique 1985». Les deux nouvelles sociétés spécialisées, l'ITG – Société pour les techniques de l'information et l'ETG – Société pour les techniques de l'énergie (cette dernière fondée en 1986), portent, avec la modernisation du Bulletin, l'empreinte de la nouvelle image de l'ASE et témoignent de l'augmentation des prestations de l'Association.

Le mérite de cette évolution réjouissante en revient surtout au dynamisme romand de Jean-Louis Dreyer, notre président sortant, qui a si bien su concrétiser des projets longuement élaborés. La profondeur de son dévouement à l'ASE jusqu'en automne 1986 m'engage tout particulièrement en tant que son successeur.

En fin d'année, Ernst Dünner, notre directeur, s'est retiré après de nombreuses années d'activité féconde: il est notamment parvenu à obtenir à l'ASE une audience méritée dans les commissions internationales. La dernière Assemblée générale a rendu hommage à son activité en le nommant membre d'honneur. Notre nouveau directeur, Johannes Heyner, a pris ses fonctions le 1^{er} janvier 1987.

1987 – c'est maintenant que va se dessiner l'avenir de l'ASE. Les lignes directrices de 1985 ont fixé l'orientation: l'ASE doit promouvoir le développement de l'électrotechnique dans le sens des technologies modernes. L'ASE offre à ses membres et au public des prestations de haut niveau, adaptées aux besoins. L'ASE, grâce à sa large assise sur les secteurs spécialisés suisses, s'engagera dans la poursuite de leurs objectifs communs auprès du public et envers les autorités.

Nous voulons poursuivre la voie qui nous est tracée pour les prochaines années. Aussi, chers membres et amis de l'ASE, je fais appel à votre fidélité, à votre collaboration et à l'attachement que vous saurez prouver à notre Association par votre soutien de sa progression.

A l'occasion du Nouvel an, au nom du Comité et de tous les collaborateurs de l'ASE, je vous présente mes meilleurs vœux.

Association Suisse des Electriciens

Le président: Fred Sutter

Appel à tous les membres de l'ASE

Veillez ne pas oublier le vote par correspondance au sujet de la modification des statuts en cours.

Dernier délai: 15 janvier 1987.

Nous comptons sur votre voix!